



Cofinancé par l'Union Européenne

---

Je m'appelle Galaad Leclerc et je suis actuellement en première générale au lycée Félix Faure de Beauvais. J'étudie actuellement l'anglais, l'allemand et l'italien respectivement ma LVA, LVB et LVC. En vue de mes résultats en anglais et le fait que je sois en classe euro allemand, je ne pense pas permuter mes langues. Je suis parti à Biella en Italie le 21 octobre 2023 et je suis revenu le 18 novembre de la même année pour une mobilité d'un mois et c'était une grande expérience.

Lors de mon séjour en Italie j'ai pu vivre la vie d'un jeune italien et il y a une multitude de différences remarquables entre la France ou l'Italie, que ce soit dans la manière de penser, de réfléchir et d'agir dans le quotidien. Je suis partie sur une période de temps scolaire, afin de pouvoir comparer le système scolaire français avec le système scolaire italien. Les lycées italiens n'ont

pas la même façon de procéder qu'en France et plusieurs grosses différences peuvent être dressées. Les plus grosses différences se trouvent au lycée. Là où la maternelle et la primaire sont ressemblantes au niveau des âges et des différentes classes qui composent la Scuola dell'infanzia et la scuola primaria, les différences commencent à leurs équivalents du collège où les élèves italiens passent l'équivalent du brevet (Licenzia media) une année plus tôt. Leur équivalent du lycée dure cinq ans au lieu de trois en France. De plus comme en France, l'Italie possède plusieurs types de lycée. Il y a le lycée classique (étude du latin et du grec), le lycée linguistiques, le lycée scientifiques, le lycée sur les sciences humaines et ceux portés sur les arts. Je suis personnellement allé dans un établissement regroupant une section linguistique et une autre artistique. J'ai assisté aux cours du lycée linguistique. Les journées dans les lycées italiens sont toujours de 7h50 à 13h30 soit 6 heures mais ils sont obligés de rester au lycée lors de ces horaires même lorsque les professeurs sont absents. Ils n'ont réellement qu'une récréation de dix minutes entre leurs troisième et quatrième heure où ils mangent pour la majorité un petit

déjeuner (la colazione) car la plupart n'en ont pas le temps le matin.

Les évaluations sont notées sur dix contrairement à la France où on note généralement sur vingt. Au niveau de l'administration j'étais étonné par l'absence d'un CPE qui est un rôle très important dans les lycées et collèges français. Son rôle et ses tâches semblent être prises par le proviseur mais surtout par le professeur principal qui semble prendre une place beaucoup plus importante que ce soit au niveau des relations avec ses élèves ou de leur implication dans les cas de mauvais comportement de ses élèves. Je peux aussi ajouter, là ou en France les classes dans les lycées comportent environ trente élèves, en Italie nous étions environ une quinzaine.

Voire et faire partie d'un système scolaire autre que Français était très intéressant.

Ce voyage en Italie a été une grande expérience pour moi, j'ai pu m'améliorer encore plus dans une langue que je trouve magnifique tout en apprenant plus sur une nouvelle culture que ce soit par les plats que j'ai mangés, les lieux que j'ai visités comme la belle ville de Turin ou simplement en vivant dans une famille italienne

qui  
très

# Photo Pizza italienne en classe où j'étais

m'a  
bien

accueilli au cours de ce mois. Je ne peux que remercier l'agence Erasmus pour cette opportunité qui était une belle et enrichissante expérience.



Moi et mon corres

Mon corres